
Conseil municipal du 11 octobre   2021

Intervention de Primaël PETIT

Délibération n° 28  : MAITRISE D'ŒUVRE URBAINE ET SOCIALE - AVENANT N°3 - A LA

CONVOCATION AVEC NANTES MÉTROPOLE

Cher.e.s collègues,

La maîtrise d’œuvre urbaine et sociale va prendre fin le 31 décembre prochain. Nous vous

avions alerté ici même et nous avions demandé à ce qu'elle soit prolongée il n’en sera rien.

Qu'adviendra-t-il des familles aidées aujourd'hui par ce dispositif ? Nous n'en savons rien.

Quel soutien pour les villes qui voudront mettre en place des terrains d'insertion, auront-ils

droit à un financement de l'État et de la métropole comme c'était prévu initialement ?

Les camps de Roms, ces bidonvilles installés sur des terrains vagues ou des friches

industrielles, sont très présents sur notre commune. Ils sont occupés par des familles

principalement d'origine roumaine. Ces familles habitent sur notre territoire depuis des

années maintenant, le phénomène n'est pas nouveau. Comme pour les migrants de Redeyef

au Sillon de Bretagne, c'est souvent le bouche-à-oreille qui a fait que ces familles ont quitté

leur village très pauvre pour l'espoir d'une vie meilleure. En tant qu'Européens, ils ont le

droit d'être ici, le droit de travailler.

Vous avez évoqué dans le magazine de la ville concernant la rentrée, des efforts effectués par

les services en liens avec les associations pour assurer la scolarité des enfants Roms. C'est

une très bonne chose et nous vous en remercions. Ces associations œuvrent depuis des

années pour aider à la scolarisation des enfants, aux démarches administratives des parents

bref aider au quotidien de ces familles. Ce cheminement est long et compliqué et ces

associations n'ont pas toujours eu par le passé le soutien de notre municipalité.

Seulement voilà, la scolarisation des enfants est mise à mal perpétuellement par les

expulsions à répétition. Ces familles sont expulsées et déplacées de terrain boueux en terrain

boueux recréant à chaque fois un nouveau bidonville. C'est illusoire de penser que ces

familles retourneront en Roumanie, Il faut le dire à celles et ceux qui nous écoutent. Les

expulser, c'est simplement les renvoyer un peu plus loin.c'est la pire des solutions. Ces

expulsions n'ont qu'un seul but : espérer que le bidonville évacué ira se reconstituer sur la



commune voisine, c’est le principe de la patate chaude, cela ne peut plus durer. Cette

politique, c’est toujours plus de bidonville dans Saint-Herblain, des conditions de vie

inhumaine et des nuisances importantes pour les habitants.

Ça me coûte de le dire et cela ne vous fera peut-être pas plaisir mais la mise en place de

bungalow pour accueillir des familles qui souhaitent s'engager dans un contrat de

citoyenneté par la mairie de Bouguenais est exemplaire. Nous vous demandons qu’il n’y ait

plus d’expulsion sans solution !

Vous avez évoqué à plusieurs reprises 2 terrains, c'était déjà un engagement du mandat

précédent. Pouvez-vous nous indiquer quand seront-ils mis en place ?

Vous nous avez indiqué également que pour l'un des terrains vous attendez une modification

du plum, avez-vous fait la demande de modification à ce jour ?

Enfin la question globale de la résorption des bidonvilles est un enjeu métropolitain et ne

peut s’articuler qu’à l’échelle de nos 24 communes et avec le soutien de l’état, à la fois pour

permettre un nombre suffisant de places en terrain provisoire d’insertion mais également

pour le financement de ces aménagements. Je crois que c’était d’ailleurs en partie l’objet de

l’intervention de madame Delaby vendredi dernier en conseil métropolitain, nous sommes

d’accord aussi sur ce point . Notre ville compte 7 conseillers communautaires répartis dans

différents groupes politiques, il est important de porter collectivement ces demandes si nous

voulons mettre en place des solutions pérennes.

Je vous remercie.




